

Renforcer les partenariats entre collectivités territoriales et agriculteurs en transition agro-écologique

Les relations entre collectivités territoriales et collectifs d'agriculteurs en transition agro-écologique sont très variables : dans certains territoires, le partenariat est étroit (projets conduits en commun, valorisation des actions, facilitation...) alors que dans d'autres territoires, ils ne se connaissent pas ou peu. Il nous semble que partout le dialogue et la collaboration permettraient à chacun de gagner en efficacité et en pertinence (des politiques publiques locales plus adaptées et plus favorables à l'agro-écologie, une meilleure valorisation des agriculteurs engagés sur le territoire, un ancrage et une pérennisation des actions...).

Cap Rural propose aux élus et aux chargés de mission des collectivités territoriales (mais aussi d'associations impliquées dans des partenariats de ce type) un temps d'échange et de production sur le sujet.

Ce temps de travail vous permettra

- Une prise de recul, une analyse des modalités de collaborations (comment cela a débuté, pourquoi, ce qui s'est passé...) et des résultats atteints
- Un repérage des collaborations qui fonctionnent et l'identification des difficultés que certains peuvent rencontrer
- Le repérage de méthodes, d'actions qui vous permettront de consolider les synergies

Le résultat attendu

Un livrable (finalisé par Cap Rural après le temps de travail) qui servira à alimenter d'autres territoires qui voudraient s'engager dans de telles collaborations et les travaux du projet TRANSTRAE.

TRANSTRAE est un projet (financé par la fondation Carasso) dont la vocation est d'entraîner le maximum d'agriculteurs dans la TRansition Agro-Ecologique en s'appuyant sur des collectifs expérimentés via la capitalisation de leurs expériences.

Les collectivités locales sont, ou devraient être, des partenaires de ces collectifs d'agriculteurs en étant des acteurs majeurs du soutien à l'agriculture avec des politiques de protection des espaces agricoles péri-urbains et de l'accompagnement à l'innovation sur les enjeux environnementaux. La covid-19 a renforcé l'intérêt d'une alimentation locale basée sur des systèmes de production plus autonomes ; d'où l'enjeu de ce projet qui vise à hybrider les expertises et à favoriser la coopération des acteurs politiques et de la chaîne alimentaire.

Cap Rural est un des acteurs de ce projet avec la FR CUMA, la FEVEC, TRAME, le Centre de développement de l'agroécologie et l'ISARA.

Vous êtes concernés si

- Vous menez des actions partenariales avec des collectifs agro-écologiques
- Vous avez envie d'en mener et vous vous posez des questions
- Vous avez essayé et ça n'a pas fonctionné

Les collectifs agricoles ne sont pas concernés par cette invitation : ils sont conviés par le projet TRANSTRAE à un temps de capitalisation le 20 avril 2022 à Pollionnay (69). Par ailleurs, le 30 septembre 2022, une journée de rencontre entre collectifs d'agriculteurs en transitions et acteurs du territoire sera organisée pour réfléchir ensemble aux étapes de la construction d'un projet territorial multi acteurs.

En pratique

- Le 10 juin 2022, de 9h à 12h - En ligne
- Inscription obligatoire (participation non soumise à cotisation)
- Contact : Anne Carton, directrice de Cap Rural, direction@caprural.org et Virginie Rouchit-Sallard, agriagroterritoires@caprural.org